

Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Aktion Saubere Hände!

Im Folgenden lesen Sie die aktuellen Informationen der ASH.

Aktionstag 2022

Nachdem wir im Februar 2022 schon die ersten Materialien zum diesjährigen Aktionstag am 05.05. vorgestellt haben (Schweizer Konzept des „Room of Horrors“, neue Plakate zu den 5 Indikationen, drei verschiedenen Motive für eine Tasse) möchten wir Ihnen nun weitere Materialien präsentieren.

In 2 Verfahrensanweisungen, 2 Informationsplakaten und einem Film dreht sich alles um die Dialyse. Wie sehen die Abläufe aus und wann ist eine hygienische Händedesinfektion wichtig für die Sicherheit der Patienten und Patientinnen? Dank der Studie „DIPS“ können wir Ihnen die verschiedenen Materialien zur Verfügung stellen – im Arbeitsfeld der Dialyse intensiv erprobt und als hilfreich empfunden ☺

Hier sehen Sie eine erste Ansicht, die gesamten Materialien finden Sie hier:

<https://www.aktion-sauberehaende.de/krankenhauser/fortbildungsmaterialien/work-and-play>



Indikationen zur Händedesinfektion im Rahmen einer Dialyse

Direkte Patientenumgebung

- 1. Vor Patientenkontakt
- 2. Vor septischen Tätigkeiten
- 3. Nach Kontakt mit potentiell infektiösem Material
- 4. Nach Patientenkontakt
- 5. Nach Kontakt mit der direkten Patientenumgebung

d.h. Patientenstuhl oder -liege, Patiententisch, patientenbezogenes Dialysegerät inklusive aller Zu- und Abflüssen, patientenbezogene Medizingeräte (z.B. Stethoskop, Blutdruckmessgerät)

→ Aseptische Tätigkeiten, die eine vorherige hygienische Händedesinfektion erfordern:

- Vorbereitung von iv. Medikamenten/ Infusionen
- Zuspritzen von iv. Medikamenten
- Punktionen
- Konnection / Diskonnection Dialysegerät
- Manipulation am Shunt/ Katheter/ Schlauchsystem
- Verbandwechsel

Für jeden Patienten und jede neue Indikation: hygienische Händedesinfektion und neue Handschuhe

1. Handschuhe patientenbezogen und nur indikationsgerecht tragen.
2. Handschuhe ersetzen keine hygienische Händedesinfektion.
3. Handschuhe sind indiziert bei jedem Kontakt zu potentiell infektiösem Material (z.B. Blut, Sekrete, Ausscheidungen).
4. Handschuhwechsel nach jedem Patienten und vor jeder neuen Indikation am gleichen Patienten (ggf. Handschuhdesinfektion).
5. Vor dem Anlegen und nach dem Ablegen von Handschuhen ist eine hygienische Händedesinfektion durchzuführen.

Dieses Poster wurde im Rahmen der Studie DIPS (DRKS-ID: DRKS00013915) erarbeitet.
DIPS ist ein Gemeinschaftsprojekt der Patienten-Heimversorgung Gemeinnützige Stiftung (PHV), der Techniker Krankenkasse (TK) und des Instituts für Hygiene und Umweltmedizin der Charité – Universitätsmedizin Berlin.

Einführungskurs 02. Mai 2022

Aufgrund der geringen Anmeldungen zur geplanten Präsenzveranstaltung, und der nach wie vor fragilen Corona-Lage, haben wir uns entschlossen auch diesen Einführungskurs wieder als online Veranstaltung anzubieten. Alle Infos dazu finden Sie hier:

<https://www.aktion-sauberehaende.de/krankenhauser/einfuehrungskurs>

Newsletter

Hat Ihre Kollegin oder Ihr Kollege keinen Newsletter erhalten? Die Registrierung für den automatischen Newsletter erfolgt unter: <https://www.aktion-sauberehaende.de/aktuelles>

Sonnige Frühlingsgrüße aus Berlin senden Ihnen

Janine Walter MSc., Dr. Tobias Kramer, MSc., Karin Bunte MPH, Desdemona Bergner